noticias universitarias del interior

Seminario de Ingenieria metalúrgica en Valparaiso

La Universidad Técnica Federico Santa María organizó entre los días 20 y 21 de octubre un seminario sobre ingeniería metalúrgica, a cargo del Dr. Alfred Berger, decano de la Facultad de Ingeniería Metalúrgica de la Universidad de Pittsburgh, quien se encuentra en esa Universidad dictando un curso regular sobre metalurgia avanzada. El seminario abarcó las materias relativas a los nuevos adelantos en aceros al carbono y de bajo contenido de elementos de aleación para la industria chilena, dedicadas a ingenieros interesados en profundizar sus conocimientos.

Actividades de la Universidad Técnica del Estado

La Universidad Técnica del Estado y la Asociación de Periodistas Relacionadores Públicos, organizaron un seminario sobre relaciones públicas, a cargo del prof. de la Universidad de Minnesota, Roy E. Carter. El seminario, que contó también con el patrocinio de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, se desarrolló con la asistencia de profesionales pertenecientes a diversas asociaciones interesadas en este aspecto de la labor periodistica.

Importantes donaciones recibe la Universidad Católica

La Fundación Kellogg ha donado 40 mil dólares a la Escuela de Medicina de la Universidad Católica de Santiago, para equipar algunos laboratorios de investigaciones químicas y financiar su funcionamiento. Este programa que comprende un plan de 5 años, está destinado a facilitar la expansión de la investigación clínica, a cargo de un personal que ha recibido entre-

namiento avanzado en EE.UU., mediante becas otorgadas por la misma Fundación.

Por otra parte, el representante de CARE en Chile, señor John Edmondson, hizo entrega de una importante donación de libros, la primera de una serie de remesas que esa institución ha donado a la Universidad, que representan el esfuerzo de distintas instituciones nortaemericanas preocupadas del desarrollo universitario de Sudamérica. La donación comprende también equipo médico y material quirúrgico y material para el laboratorio de Radioquímica de la Facultad de Medicina.

> El Centro de Documentación de la Universidad Austral

Considerable crecimiento ha experimentado el Centro de Documentación de la Universidad Austral; desde su creación el valor de sus existencias en libros, revistas, películas, se puede calcular en unos 180 mil escudos, que experimentan un aumento anual de unos 40 mil escudos, comprendiendo las compras que hace la Universidad y las donaciones. En la biblioteca central universitaria y en otras 15 repartidas en la provincia de Valdivia, hay unos 27 mil volúmenes; las suscripciones anuales a revistas alcanzan a 450 publicaciones, más 50 que se reciben gratuitamente. El centro posee además una colección considerable de fotografías, láminas, resúmenes y microfilms.

El Boletín Informativo de la U. del Norte

Ha aparecido el Nº 2 del Boletín Informativo de la Universidad del Norte, con material dedicado a la celebración del cuarto aniversario de la fundación de la Universidad.

noticias universitarias del exterior

ESTADOS UNIDOS

Estudiantes extranjeros en los EE. UU.

Durante el año académico 1960-61, se han registrado 53.107 estudiantes extranjeros provenientes de 143 países y matriculados en 1.666 instituciones de educación superior de Estados Unidos. Los mayores aumentos de porcentajes de estudiantes pertenecen a los países africanos y del Lejano Oriente. Las diversas áreas geográficas registran los siguientes porcentajes: 36% del Lejano Oriente, 18% de América Latina, 15% del Cercano Oriente, 13% de Europa, 12% de América del Norte y un 5% de Africa. Entre los 26 países representados con más de 500 estudiantes, sólo figuran México con 1,490 estudiantes, Venezuela con 1,207, Cuba con 837, Colombia con 670 y Panamá con 560 entre los países hispanoamericanos.

Chile figura con 261 estudiantes, de los cuales 58 son nujeres; 62 son becarios del gobierno de los Eleut., 8 del gobierno chileno, 47 financian ellos mismos sus estudios, 86 son becarios de fundaciones privadas, 12 del gobierno de los Eleut. y de fundaciones privadas y 5 becados por el gobierno chileno y fundaciones privadas,

ARGENTINA

Intercambio de publicaciones universitarias

La Universidad del Litoral ha propuesto a las universidades integrantes de la Asociación Internacional de Universidades, la institución de un sistema de trueque de publicaciones universitarias, que les permita conocer y aprovechar los resultados de la investigación y en general del trabajo que se realiza en los institutos de educación superior. El sistema se basa en la asignación de un valor convencional a cada publicación editada por una universidad, en conformidad con catálogos especiales. La Universidad ha realizado esta experiencia con la Universidad Autónoma de México con beneficiosos resultados mutuos.

BELGICA

Estudiantes universitarios durante 1960-61

Según los datos del Bureau de Statistiques Universitaires de Bruselas, el número total de estudiantes matriculados en 1960-61 en los 22 establecimientos de enseñanza superior de Bélgica, se ha elevado a 35.299 contra 21.977 registrados en 1951-52. Las estadísticas por grupos de estudios confirman los progresos de las matriculas en ciencias puras y aplicadas y el retroceso en el número de estudiantes que se matriculan para cursar estudios jurídicos. Esta tendencia se observa en general en todos los países europeos. El número de estudiantes extranjeros en las universidades belgas llegó durante el año académico a 2.429.

INGLATERRA

Estudiantes extranjeros matriculados en las universidades inglesas El número total de estudiantes extranjeros matriculados para cursar exclusivamente estudios regulares en el Reino Unido, durante el año académico de 1960-61, ha sido de 12.410. De éstos más de 7 mil provienen de países de la Comunidad Británica de Naciones. Entre los 33 países que registran más de 100 estudiantes, no figura ningún país hispanoamericano. Las materias estudiadas son las siguientes: agricultura, 264; artes, 5.181; odontología, 176; medicina, 2.251; ciencias, 1.681; tecnología, 2.755 y veterinaria, 102 alumnos.

INDONESIA

Intercambio académico con la Unión Soviética

Entre Indonesia y la Unión Soviética se ha firmado recientemente un tratado de cooperación cultural, que consulta el envio de una misión de científicos soviéticos para que participen en una expedición botánica a la isla de Sumbawa y en una misión de investigaciones científicas a la de Komodo. La URSS recibirá 50 estudiantes o postgraduados indonesios en sus instituciones de enseñanza superior y 25 científicos para que complementen su formación en los centros de investigación científica. Una misión de médicos soviéticos ayudará a la organización de los servicios de higiene y sanidad en Jakarta. Se fomentará además el estudio de los respectivos idiomas en las universidades de ambos países.

RUMANIA

Estadísticas educacionales

Según recientes estadísticas publicadas por el gobierno de Rumania, el total de estudiantes en los diversos niveles de la enseñanza alcanza a casi 3 millones, en una población total de 18 millones de habitantes. La distribución por ramas es la siguiente: 320 mil niños en los jardines de la infancia, a cargo de 12 mil educadoras; más de 2 millones y medio cursan en la enseñanza general, bajo la dirección de 98.000 profesores; en las escuelas técnicas y profesionales, hay matriculados 150 mil estudiantes y en 90 facultades de enseñanza superior hay 62 mil estudiantes.